

Agradecimiento del Presidente de la Asociación de Amigos del Museo Sefardí por la concesión del Premio Samuel Toledano 2009

Sr. Presidente, Familia de Samuel Toledano, Queridos amigos.

Es de bien nacidos ser agradecidos. Hemos de reconocer el honor que supone, para todos los que tenemos algo que ver con el Museo Sefardí de Toledo, directamente, o a través de su Asociación de Amigos, que se haya distinguido al mismo con el diploma de aprecio y gratitud para el año 2009.

Para mí personalmente supone un doble reconocimiento, al estar vinculado el Premio a la memoria de Samuel Toledano, su recuerdo será siempre el que se tiene de una persona que, como dijo Antonio Machado era, «en el más amplio sentido de la palabra BUENO».

El premio se recibe en Jerusalén siendo un valor añadido al mismo. Y más para un toledano al que le supone que estar en esta ciudad es como estar en casa.

Todos somos conscientes, que esta distinción se consigue por el esfuerzo de los



ASOCIACION DE AMIGOS MUSEO SEFARDI

profesionales que han hecho del Museo Sefardí una realidad. El trabajo de la recién jubilada directora Ana María López Álvarez, la sapiencia y buen hacer del que fue subdirector y conservador del Museo y hoy es Subdirector General de Museos Estatales, Santiago Palomero. La labor de Lidia, Carmen, Pilar, Ana Carmen y de todo el personal de una institución que todos los toledanos de espíritu sentimos como nuestra. Un personal que logra, día a día, optimizar los recursos escasos con los que cuenta y que sueñan con poner en marcha nuevos proyectos, cuya limitación solo existe por los medios disponibles.

El Museo Sefardí es una referencia cultural e histórica imprescindible en Toledo. El mundo judío tiene en él un instrumento

fundamental para trasladar al visitante la importancia de una comunidad que marcó y debe seguir marcando, la historia de nuestro país.

Miles de visitantes han dejado escrito en el Libro de visitas del Museo su experiencia, lo que nos permite ver hasta qué extremo es importante tener viva la conciencia de lo que fuimos y lo que somos.

Un Museo en suma que, en la grandeza de la maravillosa obra mudéjar de la Sala de Oración de la Sinagoga, a través de las inscripciones que podemos leer, nos deja claro lo que los hombres que la construyeron, pidieron en su día «[...]Y sus ventanales semejantes a los ventanales de Ariel/y sus atrios para quienes estén atentos a la Ley perfecta/y una casa habitable, para cuantos habitan a la sombra de Él».

Trabajemos todos para hacer que la «casa habitable» se perpetúe sin interrupción.

Muchas gracias.

Jerusalén, 1 de noviembre de 2009.

JUAN IGNACIO DE MESA RUIZ.
Presidente de la Asociación de Amigos del Museo Sefardí.

Actividades de difusión del Museo Sefardí

Un año más, trataremos de hacer un bosquejo de las actividades que el Departamento de Difusión del Museo Sefardí ha llevado a cabo este último año, integradas éstas por las que hacen referencia al calendario litúrgico judío así como aquellas otras fruto de fechas señaladas y obligadas que hacen del museo una de las instituciones más importantes de todos los tiempos. Hablamos, por ejemplo, del Día Internacional de los Museos y de otras que señalaremos más adelante.

Además, citaremos las actividades que se han realizado en la Sinagoga en las que el edificio se convierte en el marco y lugar idóneo para cualquier acto que en ella se lleven a cabo. No en vano, el Museo fue instalado en la Sinagoga *«porque no existe marco más adecuado que el venerable recinto de la Sinagoga del Tránsito en Toledo»*, tal y como se lee en el decreto fundacional.

Como ya indicamos en la contraportada del anterior *Noticias*, el Museo Sefardí, fiel a la idea de contar con la cooperación de instituciones ajenas al propio museo, en colaboración con la Escuela de Arte de Toledo, puso en marcha, con motivo del *«Día Oficial de la Memoria del Holocausto y de*



Vista general de la exposición de carteles del Día Oficial de la Memoria del Holocausto 2009.

la Prevención de los Crímenes Contra la Humanidad», celebrado el 27 de enero, un concurso en el que participaron los alumnos de dicha escuela. El objetivo no era únicamente mostrar los trabajos realizados por los alumnos, sino que conocieran los horrores del Holocausto y de los crímenes e injusticias que aún en la actualidad se cometen, tomando conciencia de la importancia que

en estas circunstancias adquieren el respeto y la tolerancia a todos los pueblos.

Así, bajo las categorías de *Gráfica Publicitaria* e *Ilustración*, un total de 20 participantes expusieron sus trabajos en la Sala de Oración de la Sinagoga del Tránsito. El ganador en la categoría de *Gráfica Publicitaria* fue el alumno David Serrano, mientras que en la de *Ilustración*, la ganadora fue Raquel